

# ISAKOS-Ausbildungszentrum

Seit Mitte 2019 ist die Klinik und Poliklinik für Unfallchirurgie des Universitätsklinikums Regensburg zertifiziertes Ausbildungszentrum der International Society of Arthroscopy, Knee Surgery and Orthopaedic Sports Medicine (ISAKOS).



Matthias Dettenhofer, Universitätsklinikum Regensburg (UKR)

Durch diese Zertifizierung wird die medizinische Ausbildung verstärkt gefördert und so die Qualität in der Patientenversorgung weiter optimiert. Nachspielzeit. Ein letzter Angriff noch, die letzte Chance, eventuell doch noch zum Ausgleich zu kommen. Gleich pfeift der Schiedsrichter die Partie ab. Noch ein Zucken in der Offensive und ein Schuss aufs Tor. Der Angreifer legt sich den Ball zurecht, will abziehen und dann? Schmerzen. Der Verteidiger hat nicht nur den Ball geblockt, sondern auch den Stürmer mit abgeräumt. Per Notarzt geht es ins Krankenhaus. Diagnose: Meniskus und Kreuzband kaputt. Ein Szenario, wie es sich an jedem Wochenende mehrfach auf deutschen Fußballplätzen abspielt.

### Szenario schwere Sportverletzung

Solch schwere Sportverletzungen bedürfen einer speziellen Behandlung, um einen optimalen Genesungs- und Heilungsverlauf für den Betroffenen zu erzielen. Mit der Zertifizierung zum ISAKOS-Ausbildungszentrum konnte die Klinik und Poliklinik für Unfallchirurgie des UKR seinen hervorragenden Ruf in der Versorgung von Gelenk- und Sportverletzungen weiter stärken. „Als universitär-medizinischer Maximalversorger für den gesamten ostbayerischen Raum sind wir dafür da, schwerste Verletzungen und Erkrankungen zu versorgen. Dazu gehören natürlich auch Sportverletzungen aller Art, sowohl im Profi- als auch im Freizeitsportbereich“, erklärt Prof. Dr. Dr. Volker Alt, Direktor der Klinik und Poliklinik für Unfallchirurgie des UKR. „Mit dieser Zertifizierung können wir den Maßstab bei der Ausbildung des medizinischen Nachwuchses weiter verbessern, was dann direkt der Behandlung unserer Patienten zugutekommt“, ergänzt Priv.-Doz. Dr. Andreas Voss, Assistenzarzt in der Klinik und Poliklinik für Unfallchirurgie und Initiator der ISAKOS-Zertifizierung. Um diesem Anspruch der bestmöglichen Diagnose und Therapie für die Betroffenen gerecht zu werden, besteht schon seit Längerem eine Spezialsprechstunde für Sportverletzungen. Prof. Alt: „Gerade Knie- oder



Die Unfallchirurgie des UKR rund um Prof. Dr. Dr. Volker Alt (l) und Priv.-Doz. Dr. Andreas Voss (r) ist nun ISAKOS-Ausbildungszentrum.

Foto: UKR

Bänderverletzungen treten im Sport häufig auf. Hier gilt es, wie bei jeder anderen Erkrankung oder Verletzung auch, dem Patienten eine optimale Behandlung, sei es durch einen operativen Eingriff oder konservative Methoden, zu gewährleisten. Unser oberstes Ziel muss es sein, die Beweglichkeit und die Stabilität des verletzten Körperteils wiederherzustellen.“

### Internationales Netzwerk von Spezialisten

ISAKOS ist ein Zusammenschluss von Medizinern und medizinischen Einrichtungen, welche den wissenschaftlichen und klinischen Austausch auf dem Gebiet der arthroskopischen Gelenkchirurgie, von Knie-Operationen und der orthopädischen Sportmedizin weltweit weiter vorantreiben möchte. „Durch die Anerkennung als Ausbildungszentrum können wir nun innerhalb des ISAKOS-Netzwerks Ärzten in Ausbildung, den sogenannten Fellows, Hospitationsmöglichkeiten bei uns im Haus bieten“, führt Dr. Voss die Möglichkeiten der Zertifizierung weiter aus. „Das Qualitätssiegel bietet uns zudem eine breitgefächerte internationale Sichtbarkeit und erlaubt es uns, eng mit anderen ISAKOS-Mitgliedern zusammenzuarbeiten, um unser schon jetzt sehr gutes Netzwerk weiter auszubauen.“

Konkret bedeutet die weltweite Vernetzung, dass neben der Ausbildung, das medizinische Know-how stetig weiterentwickelt werden soll. „Wissenschaftlicher Austausch und die Diskussion darüber sind essenzielle Bestandteile der modernen Medizin. Nur wenn wir den Fortschritt mittragen und stetig vorantreiben, können wir die Patientenversorgung immer weiter verbessern und genau das muss unser Ziel sein“, so Prof. Alt. Durch diesen Austausch entsteht ein gemeinsamer Datenpool, aus dem sich die Mediziner bedienen können. Dies erlaubt ihnen, nationale und internationale Forschungsprojekte strukturierter zu realisieren. Insgesamt gehören dem

### Die Unfallchirurgie am UKR im Überblick

Die Klinik und Poliklinik für Unfallchirurgie am UKR ist das Zentrum des ostbayerischen Traumanetzwerks. Als solches können die Mediziner und das Pflegepersonal auf sämtliche medizinische Eventualitäten reagieren und diese behandeln. Das Leistungsspektrum umfasst die Behandlung allgemeiner Unfallverletzungen bis über die Spezialgebiete der Wirbelsäulen-, Schulter-, Becken- und Hüftchirurgie sowie Knie- und Fußchirurgie. Darüber hinaus ist die Unfallchirurgie auf Sportverletzungen und Traumata bei Kindern spezialisiert. Durch die Schaffung eines Extremitäten-Boards am UKR durch die Klinik für Unfallchirurgie hat sich die Behandlung komplexer Verletzung oder Erkrankung von Armen und Beinen weiter verbessert. „In diesem Extremitäten-Boards kommen neben der Unfallchirurgie alle relevanten Fachdisziplinen, wie Plastische Chirurgie, Gefäßchirurgie, Radiologie, Infektiologie, Diabetologie, Pathologie und Mikrobiologie, zusammen, um die Fälle interdisziplinär zu diskutieren.“

ISAKOS-Netzwerk mehr als 85 Kliniken in 28 verschiedenen Ländern an. Darunter unter anderem die USA, Kanada, Japan, Argentinien, Brasilien, Südafrika, Indien, Frankreich und Schweden.

Natürlich liefert das UKR auch Input in den Datenpool. „Für uns ist dieses Zertifikat eine Win-win-Situation. Zum einen profitieren wir vom Datenoutput der übrigen beteiligten Kliniken, und zum anderen speisen auch wir unsere chirurgische und klinische Expertise ein und stellen sie unseren Partnern zur Verfügung“, erklärt Dr. Voss. „Das stärkt die internationale Wahrnehmung unserer Klinik und ist

gleichzeitig eine Anerkennung unserer hohen fachlichen Kompetenz. Sei es in der Versorgung unserer Patienten oder in der Ausbildung weiterer Fachkräfte.“ Die ISAKOS-Zertifizierung ist bereits die zweite internationale Zertifizierung der Unfallchirurgie des UKR. Als FIFA Medical Centre of Excellence garantiert die Klinik und Poliklinik Fußballern eine hervorragende medizinische Versorgung im Verletzungsfall, und zugleich wird auch an einer Verbesserung der verletzungsvermeidenden Maßnahmen geforscht.

| www.ukr.de |

Management & Krankenhaus kompakt  
RADIOLOGIE  
WILEY

Management & Krankenhaus  
Zeitung für Entscheider im Gesundheitswesen  
WILEY

Seien Sie dabei in der  
**M&K kompakt**  
**Radiologie**

M&K kompakt: 32.000 Exemplare als Sonderheft/Vollbeilage

in M&K 05/2020 zum  
**101. Deutschen Röntgenkongress**  
vom 20.05.– 23.05.2020 in Leipzig

Ihre Mediaberatung  
Manfred Böhler +49 6201 606 705 manfred.boehler@wiley.com  
Dr. Michael Leising +49 3603 8942800 leising@leising-marketing.de  
Mehtap Yildiz +49 6201 606 225 myildiz@wiley.com

Termine  
Erscheinungstag: 06.05.2020  
Anzeigenschluss: 03.04.2020  
Redaktionsschluss: 13.03.2020

WILEY

**Leserumfrage 2020**

Sichern Sie sich die Chance auf eine von **30 Solar-Powerbanks**

management-krankenhaus.de/leserumfrage

Management & Krankenhaus

www.management-krankenhaus.de

WILEY